

Origine du calendrier de l'Avent

L'Avent vient du mot latin « adventus » qui signifie « avènement ». Dans les traditions religieuses, l'Avent est une période qui prépare à Noël et qui commence le 4^e dimanche précédant Noël.

La tradition du calendrier de l'Avent proviendrait d'Allemagne. En effet, au XIX^e siècle, les familles distribuaient des images saintes aux enfants chaque matin du mois de décembre afin de les faire patienter jusqu'au 25 décembre.

Peu à peu, cette forme évolue. En 1908, en Allemagne, un éditeur de livres, Gehard Lang, propose un calendrier en carton composé d'images pour chaque jour jusqu'au 25 décembre. En 1920, on voit apparaître des petites fenêtres à ouvrir jour après jour. Puis, grâce aux confiseurs, les petits morceaux de chocolat moulés apparaissent en 1958 donnant à cette tradition un aspect populaire indéniable.

L'évolution continue et les industriels s'emparent de l'idée... On trouve donc maintenant des calendriers de l'Avent de thé, de bijoux, de beauté, de surprises diverses, etc.

Pour les plus manuels, on peut aussi confectionner d'originaux calendriers de l'Avent et les remplir de surprises (figurines, jouets, macarons, friandises, etc.) ou encore de permissions spéciales (regarder un film, choisir le souper, etc.).

Ainsi, chacun revit, un peu, les souvenirs de son enfance quand découvrir une surprise ou un chocolat nous aidait à canaliser notre impatience d'être déjà la veille de Noël. Nous rentrons ainsi doucement dans une période qui, au-delà de l'aspect religieux, génère une atmosphère joyeuse et chaleureuse.